
平成２８年７月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成28年7月21日（木）午前９時３０分～午前１１時４５分 

場    所：基山町役場 ２０１会議室 

出席委員：教育委員（4人） 

田口委員長、中島委員、松隈委員、大串教育長 

事務局（2人） 

佐藤係長、江島指導主事 

欠席委員：0人 

傍 聴 者：0人 

 

 

１．開 会 

 田口委員長  ７月になり、きのくに祭りも明後日となり、昨年は台風の影響で中止になった

が、今年は大丈夫のようです。来年は３０回目の節目の年になります。 

小中学校は、夏休みに入りましたので、児童生徒の事故等への注意喚起をよろ

しくお願いします。 

公立学校のセキュリティは、これからも重点的に考えていく必要がある。ＩＣ

Ｔは全国的に進められているので、ＵＳＢの管理など先生方への注意喚起をお願

いします。 

それでは、はじめに、教育長さんより報告をお願いします。 

 

２．教育長報告 

 大串教育長  それでは、教育長報告をいたします。 

       １６日（土）と１７日（日）に中体連が終わり、Ｐ５～６に結果資料を掲載。 

       例年、中体連がきのくに祭りと同じ日になるが、今年は中体連が早かったので積

極的に参加するように依頼。 

 

 １ 県教委より 

 （１）教員採用試験申し込み状況 

試験区分 採用予定者数 申込者数 倍 率 前年比 前年度比 

小学校 約     120 348 2.9 △10 △0.7 

中学校 約    65 333 5.1 △11 ＋0.5 

高等学校 約    45 426 9.5 ＋52 ＋1.2 

養護教諭 約    16 80 5.0 ＋ １ △0.3 

栄養教諭 約    1 13 13.0 △ １    － 

合 計 約     247 1,200 4.9 ＋31 ＋0.1 

    小学校の教職員の採用試験申し込みが、倍率２.９倍である。３倍を切ると人材の確保に



問題がある。 

 

 （２）教職員の服務管理について 

   ・教科書会社等の利害関係者からの謝金等、金品の受領や会食等の禁止 

   ・携帯電話による連絡等についての指導内容の徹底（生徒との相談等を行わない） 

   ・「佐賀県交通事故ワースト１からの脱却」 

   ・朝方勤務の導入（申告できる 8：15～4：45） 

   ・夏季休業中の適正な服務管理（職専免研修） 

   ・不祥事防止 

 

 （３）佐賀県内小中学校１学期終業式及び２学期始業式期日一覧【P1～2】 

     エアコンの設置により、鳥栖市、神埼市は８月２５日始業式 

 

   －意見等－ 

   ・小学校もエアコンの設置を行なえば、始業式を早めることも検討しないといけない 

     ⇒他の自治体の状況を確認し、ＰＴＡ等とも協議しながら検討を行う 

 

 

 ２ 基山町教育委員会報告・協議 

 （１）小中学校現況報告 

   基山小 

    ・6/29に企業による「ＩＣＴ」講座の開催 

    ・３校合同による活用力向上研修会の開催 

   若基小 

    ・特になし 

   基山中 

    ・６月末に性教育を各学年で実施 

 

 （２）放課後補充学習及び土曜日補充学習について 

   ○放課後補充学習 

   ・月曜日（16：30）と水曜日（15：30）に行っている 

   ・１年の参加者６５人、２年の参加者１２人 

   ・月曜日は１年Ａ、Ｂを行い、水曜日に１年Ｃ、２年を行っている 

   ・１学期は、７月４日（月）から５回開催し、講師は４人で対応 

   ○長期休業補充学習 

   ・夏休み学習会は、１２回の開催で７月２１日から行う 

   ・１年の参加者６９人、２年生の参加者２７人、３年生の参加者２６人 

   ・３クラス、１クラス、１クラスで行い、講師は６人で対応 

 

   ○土曜日補充学習 



   ・９月の下旬の運動会などの行事が終了した後から、前年と同様に１２回程度開催予定 

   ・対象者は３年生で、１月末頃までの予定 

   ・土曜日の午前中（９：００～１０：３０）にふれあい交流館で行う予定 

   ○小学校の補充学習 

   ・民間の塾に委託し活用力を培う 

   ・８/８に保護者説明会を開催 

   ・６回×２校区を１６:００～１７：００で行う 

 

   －意見等－ 

   ・小学校の補充学習は無料なのか 

    ⇒無料 

 

 （３）ＰＴＡ地区懇談会について 

   ・７/７、７/８に総合体育館で開催 

   ・中学校の自転車通学、エアコンの設置、スマートフォンについて意見があった 

   ・ヘルメットの補助、自転車通学の範囲の見直しなど検討を行っている 

 

   －意見等－ 

   ・自転車通学の事故はないのか 

    ⇒過去に事例はあった 

   ・通学路の安全確保は大丈夫か 

    ⇒自転車の通る幅が狭い場所もあり、建設課と協議を行っている個所がある 

 

 （４）中学校エアコン設置工事及び小中学校防犯カメラ設置工事、進捗状況について 

   ○中学校エアコン設置工事 

   ・中学校の１年・２年のクラスについては設置が終了し、試運転を行っている 

   ・デマンド計の設置を行う予定。（庁舎、学校、図書館） 

   ○小中学校防犯カメラ設置工事 

   ・７月２９日に入札予定 

   ・小中学校と保育園に設置 

   ・各学校に、防犯カメラ５台、レコーダー１台、確認用モニター１台設置 

 

   －意見等－ 

   ・各教室に温度計を設置し管理を行ってはどうか 

    ⇒学校と協議する 

 

 

 （５）若基小学校及び基山中学校、特別支援学級支援員の配置について 

   ・支援員について、１名については面接を行う。 

 



   －意見等－ 

   ・援助が手厚いのか 

    ⇒基山、鳥栖は手厚いと思われる 

   ・増え方が異常なので要注意 

   ・全体的に増えているのか 

    ⇒学級数が増えている 

 

 （６）平成２８年度 基肄城跡現地研修会【P3～4】 

   ・別紙のとおり 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

 ３ 資料 

 （１）資料【P5～P14】 

  ・平成２８年度 鳥栖地区中体連夏季総体結果【P5～46】 

 

   －意見等－ 

   ・各部活とも、よく頑張っている 

 

 ４ 教育委員会関連行事 

  ・７月２９日（金）  基山町教育委員会小中学校教員基肄城史跡探訪 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

３．議案審議 

（１）第13号議案 準要保護児童生徒の追加認定について 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 委員長   委員さんの方から意見、質問等ありませんか。 

 

   －意見等－ 

   ・申請時には、話を聞いてください 

   ・比率の1.56は難しい 

   ⇒【議案は、１件否認 １件否認】 

 

 委員長   それでは、第13号議案の１件目は否認、２件目は承認します。 



 

 

（２）第14号議案 基山町英語検定料補助金交付要綱の制定について  

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局   （議案書を基に説明） 

 委員長   委員さんの方から意見、質問等ありませんか。 

 

   －意見等－ 

   ・交付決定及び通知の第６条の文がおかしくないか 

    ⇒文言について、おかしい個所については修正を行う 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員長   それでは、第14号議案は承認します。 

 

 

４．報告及び協議事項 

（１）第２回佐賀県市町教育委員会連合会役員会 

   ８月１９日（金）委員長参加 

 

（２）当面の行事予定について 

   別紙資料による 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

５．そ の 他 

 

 

６．閉  会 

 委員長  次回の委員会は、８月２３日（火）９時００分から行うことにします。 

以上をもちまして７月の定例教育委員会を閉会します。 


